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Edito de la présidente : Edito de la présidente : 
C’est au pays des frères Montgolwer, et plus exactement dans la ville d’Annonay, que s’est déroulé notre 

traditionnel weekend d’Assemblée Générale les 27 et 28 avril derniers.

Pour cette 17ème édition, malgré une météo bien capricieuse, plus de quarante personnes ont fait le 

déplacement en venant des 4 coins de France et ont pu apprécier l’accueil que nous ont réservé Nicole 

et Raymond Vidonne, membres très actifs dans l’association. Nous les en remercions très chaleureuse-

ment.

Comme à l’accoutumée, ce bulletin est en grande partie consacré au compte rendu de cette assemblée 

générale et témoigne du travail accompli et de la continuité de nos actions qui, sans vous ne pourraient 

être possibles.

Vous pourrez également découvrir le témoignage de Joëlle et Bernard, ainsi que les portraits d’Amita 

et de Sumi, membres actives de Samdo Bavishya.

Merci d’être à nos côtés depuis tout ce temps.
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Le Lycée Professionnel Marc Seguin avait mis à notre disposition la cantine de l’établissement pour le week-end.

La présidente, Nicole Massel, remercie M. Ferrand, directeur du Lycée Marc Seguin et Stéphanie Faucon, notre 
contact, pour leur aide précieuse, ainsi que Nicole & Raymond Vidonne et Guy & Noëlle Bouchet, les « ardéchois 
» de l’étape, pour l’organisation de cette Assemblée Générale et du week-end.
Elle remercie également ceux et celles qui se sont déplacés pour leur wdélité ainsi que les membres du Conseil 
d’Administration de Samdo Avenir, et tout particulièrement Catherine Joriot présidente de Samdo Bavishya et 
son équipe locale au Népal.

COMPTE RENDU DE L’ASSEMBLEE GENÉRALE 
DU 27 Avril à Annonay
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1- RAPPORT MORAL

L’année 2023 a été marquée par le décès de Gérard Perrissin, membre de l’association depuis sa création en 2007 
et qui a occupé le poste de secrétaire depuis 2014.
Un diaporama à sa mémoire, réalisé par G. Bouchet, est diffusé pendant la séance.

La présidente présente l’équipe de salariés de Samdo Bavishya : Sheetal notre coordinatrice, Roma l’aide-mé-
nagère-cuisinière du foyer, Santos le comptable, Nyima coordinateur à Samdo, Dawa Lamo institutrice à Samdo, 
assistée de Chimi Dorjee. 
Nicole insiste sur le rôle fondamental de Sheetal qui s’occupe des enfants avec beaucoup de sérieux, tant sur le 
plan de l’éducation (c’est elle qui trouve les écoles, collèges et établissements supérieurs), que pour la partie ex-
tra-scolaire en organisant des activités. Elle assure également l’intendance pour le foyer et l’achat des fournitures 
nécessaires.
Rappelons toutefois que l’Association ne serait rien sans la présence de Catherine Joriot, présidente fondatrice 
de Samdo Bavishya et présidente d’honneur de Samdo Avenir, qui joue un rôle indispensable entre la France et le 
Népal.

Presque tous les membres du Conseil d’Admi-
nistration sont présents : Nicole Massel, Jean-
Louis Rigot, Michèle Ughetto, Claudie Tolhurst, 
Myriam Bevillon, Raymond Vidonne, Guy Bou-
chet, Christian Loizeau, Françoise Barbarin, 
Thierry Hervé, (JF Braun absent) ; avec un 
membre d’honneur : Catherine Joriot.

Samdo Bavishya a organisé sa première Assemblée Géné-
rale le 1er décembre 2023 au cours de laquelle 13 membres 
ont été élus sous la présidence de Catherine Joriot.
Deux de nos conseillers d’administration ont eu la chance 
d’aller au Népal en 2023 : Myriam Bévillon, en septembre, 
a visité le foyer et s’est rendue à la « Grammar » et à la 
Namgyal middle school à Katmandou où sont scolarisés les 
enfants de Magarsalu et de Samdo. Elle a pu constater 
la qualité de l’enseignement et des équipements. Raymond 
Vidonne, en octobre, a partagé son expérience d’expédi-
tion.
En octobre, Catherine, accompagnée de Sheetal, Sumi et 
Rekha est allée à Magarsalu où elles ont visité les écoles 
de Shikarpur et Kera Bari. Elles ont également rencontré 
les parents des enfants scolarisés à la « Grammar » à Kat-
mandou qui sont tous très satisfaits des résultats de leurs 
enfants.
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2- RAPPORT D’ACTIVITE

2-1 Le Conseil d’administration

Il s’est réuni 3 fois en 2023 : en janvier en visioconférence, en avril le matin de l’Assemblée Générale à Souvigny 
et en Septembre en présentiel chez Jean-Louis à Aix en Provence.  

La Commission « communication » travaille en parallèle pour la réalisation des bulletins, dossiers divers et toutes 
actions relatives à ce sujet : Myriam, Nicole, Laetitia, Romain et Cécile. Françoise Barbarin a la charge de la 
photothèque et Guy, des montages photos.

Le groupe comptabilité se répartit la tâche entre la gestion wnancière en France et au Népal : Michèle Ughetto, 
Jean-Louis Rigot, Thierry Hervé en France et Santos au Népal.

Laurent Barbier et Pascal Moreau, tous 
deux wdèles membres de Samdo Avenir, or-
ganisent un trail chacun aux mois de mars et 
juin au prowt de Samdo Avenir. Deux chèques 
de 270. et 260. ont ainsi été remis à l’As-
sociation.

Pour la 3ème année, le stand de Samdo 
Avenir était présent le 3 septembre dernier 
au forum des associations de Saint Michel 
l’Observatoire où plus de 15 associations 
s’étaient donné rendez-vous.2-3 Nos outils de communication

Bulletin et notes d’information : Myriam, Claudie, Nicole, Cécile, Monique
Gestion, banque de données photos : Françoise
Site Web & diffusion : Laetitia, Jean-Louis
Réseaux sociaux : Romain
Montages photos : Guy

Quatre bulletins ont été publiés en 2023 (nos 71 à 74). Ils donnent des nouvelles et des informations sur les ac-
tions de l’Association chaque trimestre.
Le site web (Samdoavenir.org) a basculé sur la nouvelle version de Joomla, une migration sur Wordpress (en rem-
placement de Joomla) est à l’étude.

2-2 Les membres et la mobilisation

L’Association compte 207 membres, adhérents, donateurs et parrains collectifs.
Le nombre de membres est en petite augmentation mais essentiellement en raison du nombre de donateurs qui 
ont répondu au souhait de Gérard de faire un versement à ses funérailles.
Le nombre des parrains est en légère diminution, 68 contre 85 en 2022. Cependant, ceux qui restent donnent en 
moyenne un montant plus important (351. contre 295. en 2022).

La page Facebook est très peu partagée, seulement 3 fois 
en moyenne ; c’est ce qui manque à Samdo Avenir pour 
que nous ayons plus d’audience, et donc plus de visibilité !
Flyer et dossier sponsoring sont en cours d’actualisation.

Une belle rétrospective en images retrace les principaux 
évènements qui se sont déroulés en 2023, notamment 
grâce aux photos envoyées par Sheetal et rapportées par 
Myriam et Raymond. Elle est postée sur Youtube  (lien 
video).

Les parrains et les donateurs
(comparaison 2022/ 2023

* quelques parrains aussi donateurs

http://Samdoavenir.org
https://www.youtube.com/watch?v=AwwE4kbyQ-g
https://www.youtube.com/watch?v=AwwE4kbyQ-g
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2-4 Nos actions

Le Rapport moral et d’activité est adopté à l’unanimité

c) Le tourisme à Magarsalu

Six à sept maisons accueillent les touristes.
A l’automne 2023, seulement 3 touristes de La Balaguère et 4 
de GST y sont passés.
Durant leur passage au mois d’octobre, Sheetal, Sumi, Rekha 
et Catherine ont dormi à Magarsalu en tant qu’hôtes payants. 
Elles ont noté une amélioration des conditions d’accueil : petite 
cuisine à côté de la pièce principale, espace douche en béton. 
L’accès routier permet d’approvisionner le village en gaz pour 
la cuisine et en lait. Une vraie fontaine fournit l’eau. Un moulin 
électrique a été installé dans le village pour moudre sur place 
le blé récolté.

 b) Les enfants de Magarsalu

Les habitants du village de Magarsalu vivent dans une très 
grande pauvreté car le village n’est pas sur le chemin des treks, 
à l’inverse de Samdo qui bénéwcie du passage des trekkers et 
de ressources environnantes (route vers la Chine). Par consé-
quent, notre action se concentre de plus en plus sur Magarsalu 
où 24 enfants du village sont scolarisés à la Grammar School à 
Katmandou.
Certains parents se sont rendus avec Sheetal à l’école et ont pu 
échanger avec les professeurs. Ce fut un moment convivial très 
apprécié.

a) Les enfants de Samdo

-Au village : après la reconstruction de l’école, la classe a 
repris le 15 mai avec 5 enfants scolarisés avec Dawa Lamo 
l’institutrice, ancienne élève de la Namgyal, assistée de Chimi 
Dorjee, surveillant.

-A Katmandou :
Six enfants sont à la Namgyal Middle School, 4 à la Namgyal 
High School et 1 étudiant au Nami College.
Seulement 6 enfants logent au foyer.
Sur les 9 étudiants qui viennent de terminer la Namgyal High, 
7 ont obtenu une bourse et du travail awn de poursuivre leurs 
études supérieures, les deux autres travaillent dans des lodges 
à Samdo.
SA wnancera des compléments de frais d’université au cas par 
cas.



53- RAPPORT FINANCIER

 Rapport de gestion 2023

 Résultats 2023 pour Samdo Avenir  

Les recettes 2023 des dons et parrainages ont régressé à 49 926,25. (en diminution par rapport 
aux 53 220 . de 2022). En 2023, aucune subvention n’a été demandée au département des Alpes de 
Haute Provence.

Les dépenses en France 2023 ont été de 78 248 ., dont un versement de 77 000. pour Samdo Ba-
vishya. Le taux des frais de fonctionnement de Samdo France reste très bas (< à 2.5%). Merci aux 
membresdu conseil d’administration et à ceux qui œuvrent bénévolement pour l’Association.



La clôture des comptes 2023 fait apparaitre un bénéwce consolidé de +1 401,00 . (mais un déwcit 
de -11 869. si on provisionne les charges à payer en 2024 pour l’exercice 2023).

Les disponibilités wnancières en France se montent à 90 323,09 . à wn 2023 (101 464,84 . si 
consolidés avec SB)

Le plan de développement 2022/2026 en vigueur est consultable sur le site internet :
 https://samdoavenir.org/fr/l-association/plan-de-developpement

Le rapport wnancier est adopté à l’unanimité. 
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4- PROJETS 2024

    4-1  Scolarisation

En avril 2024, un nouvel enfant a été inscrit à la Grammar.

    4-2 Formation premiers secours à Magarsalu

Lors de leur visite à Magarsalu, Catherine et ses collabora-
trices ont constaté une forte demande de formation aux pre-
miers secours. 
Cette formation a ainsi été déployée en février 2024 (rappor-
tée par Françoise et Michel Barbarin dans le bulletin 75) et 
sera reproduite à l’automne.

    4-3  Demande de subvention

En 2023, nous n’avions pas de projet permettant de faire une demande de subvention au département des 
Alpes de Haute Provence. Pour 2024, nous allons présenter le projet de formation premiers secours/hygiène/
santé mentale et harcèlement.
La demande de subvention sera déposée au Département des Alpes de Haute Provence au cours de l’été.

Perspectives, propositions d’actions pour 2024 et au-delà. 

Un déwcit prévisionnel 2024, de l’ordre de - 6722 . est envisageable et de l’ordre de 10 000 à 12 000 . en 2025 
et 26. Cela consommerait environ 1/3 des 100 000. réellement disponibles. 

Si les recettes n’évoluent pas, le nombre d’enfants et d’étudiants pris en charge par SB devrait tendre vers 36, dont 
11 que l’on aiderait wnancièrement pour suivre des études supérieures au Népal.
Il ne restera plus que trois ou quatre enfants au foyer et la question se pose de son wnancement.  

Françoise retrace cette première formation en images.
Une formation à l’hygiène et à la prévention contre le harcèlement a été aussi demandée. Cette formation 
est à l’étude pour en chiffrer les modalités et le coût.

  
             EVOLUTION DE SAMDO AVENIR 
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La proposition est faite d’héberger au foyer certains élèves de Magarsalu qui continuent leurs études après la classe 
12 et ne savent pas où se loger.

L’objectif des recettes 2024 et pour les années suivantes est tablé à 50 000./an. 
Le déwcit prévisionnel de 6 722. sera sans doute plus important, et fonction des actions de soutien à l’éducation 
locale que nous ferons dans le district de Magarsalu (voir plus bas les propositions d’actions 2024/25)

En 2025, il n’y aura plus d’élèves à la Namgyal High School. Les dépenses de scolarisation seront donc réduites. Ce-
pendant, au vu de l’incertitude des wnancements, il faudra limiter le nombre d’enfants pris en charge à Katmandou 
et encourager la fréquentation des écoles gouvernementales suivant les recommandations du SWC (Social Welfare 
Council) lors de son enquête sur le terrain.
Il faudra également limiter les aides aux étudiants universitaires au cas par cas selon la trésorerie disponible.
Le wnancement des besoins pour le développement économique des villages sera lui aussi ajusté en fonction des 
rentrées de dons.

Résumé des propositions d’actions :

- Objectif d’équilibre recettes/dépenses d’éducation (de l’ordre de 40 000.), et de fonctionnement de Samdo 
Bavishya (10 000.)
- Non-remplacement des élèves de Samdo ayant atteint la wn des études en classe 12
- Limitation des aides aux étudiants en études universitaires selon la trésorerie disponible
- Financement, au coup par coup sur nos réserves, des actions pour le développement économique des villages, 
qui sera ajusté aux rentrées de dons constatés

Vous pouvez consulter le rapport wnancier détaillé sur le site internet de Samdo.

C’est également avec un grand plaisir que nous avons retrouvé Catherine qui nous a « concocté » de nombreux treks 
au Népal dont certains insolites et ce, avec beaucoup de professionnalisme.
Nous avons bien pris la mesure que pour Samdo Avenir, les mots sont suivis d’actions : pas seulement pour l’accom-
pagnement et le suivi des enfants durant toute leur scolarité dans les écoles de Katmandou, mais aussi pour l’aide 
apportée aux sinistrés (notamment lors du terrible tremblement de terre de 2015) et la formation des villageois 
(cette année aux gestes de 1ers secours qui a eu un très grand succès, d’autres formations sont envisagées). Une 
attention particulière est portée aux femmes, telle la sensibilisation à l’hygiène, des visites de santé pré- et post-ac-
couchement, et des formations pour les aider à développer leur activité pour être plus autonomes. Tous ces projets 
font l’objet de débats, d’échanges, de questionnements bien légitimes, certains vis-à-vis des us et coutumes du Népal, 
dont il faut tenir compte, par rapport à nos modes de vie occidentaux.
C’est une équipe soudée, impliquée, dévouée que nous avons rencontrée. Grâce à une gestion rigoureuse et au très 
bas pourcentage des frais de fonctionnement dans le budget de Samdo Avenir, nous avons la certitude que l’intégra-
lité des dons sert bien à wnancer les projets à Samdo et Magarsalu.
Un grand bravo à tous !
Merci à Christian et Monique Loizeau de nous avoir invités à assister à cette AG. »

Joëlle et Bernard LAPUYADE de Bordeaux

Témoignage « Un accueil chaleureux … 
une équipe soudée, impliquée, dévouée ! »

A la suite de l’assemblée générale, nous avons recueilli le 
témoignage de Joëlle et Bernard Lapuyade, venus depuis 
le Sud-Ouest, pour qui c’était la première AG de Samdo 
Avenir !
« Tout d’abord, nous tenons à remercier toute l’équipe de 
Samdo Avenir présente à Annonay pour son accueil chaleu-
reux « à la Népalaise » lors de notre première AG.
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PORTRAITS
Pour cette édition, nous poursuivons la présentation des membres de Samdo Bavishya. 
Après Rekha (bulletin 75), faisons connaissance avec Amita (trésorière) et Sumita (Se-
crétaire).

Amita
Namaste à tout le monde !
Je m’appelle Amita K.C. 
Originaire du Népal, je suis la mère d’un garçon de 15 ans, et travaille 
dans une agence de trek. Avec 25 ans d’expérience dans cette industrie 
du trekking, je parle couramment le français et l’anglais. Je prends un 
grand plaisir à partager la culture et les traditions népalaises avec les 
visiteurs de notre pays.

Namaste !

Je m’appelle Sumitra Rai (mais tout le monde m’appelle « Sumi »). Ma ville na-
tale est Katmandou. Cependant, le nom du village dont est originaire ma famille 
est Okhaldhunga qui est un endroit assez éloigné dans la partie orientale du 
Népal. Je vis à Balaju, un quartier de Katmandou, avec mes parents. 
Ma famille compte quatre personnes, j’ai une sœur plus jeune qui poursuit ac-
tuellement ses études de licence. A la maison, nous parlons la langue raï et nous 
suivons notre propre culture.

J’occupe la fonction de trésorière au sein de Samdo Bavishya depuis sa création. 
J’apprécie beaucoup les perspectives et les approches uniques de la vie que l’on trouve dans les vil-
lages népalais, qui diffèrent grandement de celles des villes. Mes expériences professionnelles et ma 
participation aux projets de Samdo Bhavisya ont élargi ma vision des différents aspects de la vie. 

En outre, quand j’ai un peu de temps, j’aime cuisiner et faire des pâtisseries pour ma famille et mes 
amis. J’ai également une passion pour les plantes et les seurs !

J’ai obtenu une licence en gestion des voyages et du tourisme, ce qui m’a permis de rejoindre 
l’agence « Glacier Safari Treks » dès la wn de mes études. J’ai ensuite entendu parler de Samdo Ba-
vishya par l’intermédiaire de sa présidente, Catherine Joriot, qui est également directrice générale 
de Glacier Safari Treks. 
J’ai commencé mon parcours au sein de l’Association en tant que simple membre de l’organisation, 
et cette année, j’ai obtenu le titre de secrétaire. J’y vois une occasion de faire du bénévolat, tout en 
continuant à apprendre. Lorsque Catherine m’a parlé pour la première fois de l’objectif de l’organi-
sation, j’ai accepté de me porter volontaire awn de participer à améliorer le sort des enfants et des 
femmes. C’est ainsi que j’ai décidé de m’engager.
En dehors du travail et de mon activité au sein de Samdo Bavishya, j’aime pratiquer la méditation, 
partir en randonnée le week-end, regarder des wlms, cuisiner et faire des gâteaux pour ma famille et 
mes amis. J’aime explorer de nouveaux endroits et découvrir l’art et la culture.

Sumitra



Avez-vous renouvelé votre cotisation 2024 ?
Soutenez l’association et permettez-nous de continuer nos actions d’aides aux villages de 
Samdo et de Magarsalu.  

Cliquez là pour accéder au bulletin et aux modalités d’adhésion. 

Votre don est déductible des impôts (75% jusqu’à 1000. puis 66% dans la limite autori-
sée par l’Etat).
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L’Assemblée Générale 2025 de Samdo Avenir se déroulera les 10 et 11 Mai 2025, le 
lieu reste à conwrmer.

Réservez d’ores et déjà ces dates dans votre agenda !

PROCHAINE ASSEMBLEE GENERALE
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